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ALZAS EN BENCINA Y PAN POR CONFLICTO BÉLICO

Nuevos puntos wifi
en San Esteban

Municipios
preparan vuelta a

clases

Reportaje: El drama
del comercio ilegal

en Aconcagua 
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Alzas en bencina y pan por conflicto bélico 

Escuela Mixta Lo Calvo recibe mejoras de infraestructura previa
al inicio del año escolar 2022

Previo al inicio del año escolar 2022, los equipos del Departamento de Educación
Municipal de San Esteban (DAEM) continúan con los operativos de mejoras de los
establecimientos educacionales de la comuna, impulsados en conjunto con la
Administración Municipal. Durante estas jornadas, los equipos de DAEM y la Empresa
Los Rosales Ingeniería trabajaron  en la Escuela Mixta Lo Calvo, enfocándose en la
renovación de la entrada del establecimiento.

Junto con ello, se pintó la fachada exterior y se hizo limpieza de las áreas  verdes de la
entrada. Para Jocelyn Herrera, directora del Departamento de Educación Municipal,
estas mejoras implican un gran avance, pues cada una tiene por objeto entregar una
infraestructura en óptimas condiciones para los alumnos a inicio del año escolar “En la
Escuela Mixto Lo Calvo, se han realizado mejoras de pavimentación, del patio de la
entrada principal de la establecimiento, hemos hermoseado las áreas verdes y pintado
sus fachadas (exteriores). Esto en el contexto de las mejoras de infraestructura a los
establecimientos que se están realizando para el retorno a clases del año 2022. En el
mismo contexto, de poder brindar las mejores condiciones y una educación de calidad
para nuestros estudiantes sanestebinos”.

Estas acciones, se suman a las ya desarrolladas en todos los establecimientos de la
comuna, principalmente en sus servicios sanitarios, fachada y mejoras de
infraestructura.
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El conflicto entre Rusia y Ucrania podría traer
diversas consecuencias económicas en todo el mundo,
siendo el alza de precios la principal de ellas.

Así, en Chile sufriría un importante incremento el
costo de los combustibles y el valor del pan y las
pastas, debido a que ambos países involucrados son
importantes productores de trigo y podría verse
disminuida la oferta de esta materia prima.

Otra preocupación radica en el impacto que podría
acarrear para los fondos de pensiones y la inflación, la
que ya se encuentra en niveles altos en nuestro país.

https://www.meganoticias.cl/temas/Conflicto-Rusia-Ucrania/


 

 

La semana recién pasada, se promulgo la nueva ley que rige al comercio ilegal. Esta, entrega más atribuciones para poder combatir este fenómeno
que se ha instalado en todo Chile y del que el Valle de Aconcagua no esta exento. La iniciativa, busca regular al comercio ambulante para frenar
la evasión de impuestos, proteger a los negocios establecidos formalmente y velar por los derechos del consumidor. Además, se incluye nuevas
tipificaciones de asociación ilícita, lo que ayudará a combatir al crimen organizado. A su vez, se entregan mayores atribuciones en el control e
incautación a los municipios, policías y fiscalizadores.

En las calles no se puede caminar
Un vecino antiguo de la comuna de San Felipe, que circula constantemente por las calles del centro, nos comenta que; “Cerca de la navidad no se
podía caminar, si esto era una verdadera tierra de nadie y anda a decirles algo” señala la fuente.

Efectivamente, cerca de la temporada navideña tanto en, Los Andes como San Felipe, es normal que se junte mucho comercio ambulante por la
oportunidad. Sin embargo, comenta la misma fuente, en San Felipe fue mucho; “Antiguamente se ponían señoras o jóvenes para ganarse unos
pesos que cobraban por envolver regalos o cosas así, incluso adorno navideños que ellos mismos confeccionaban, ahora son verdaderas
distribuidoras, además, si bien en la época navideña esto se escapo de las manos en San Felipe, la situación se mantiene en descontrol todo el
año”.

Realizamos un recorrido y pudimos observar que la mayoría de los productos que se comercializan al menos en las calles principales, ya sea
Esmeralda en Los Andes y Prat en San Felipe, son productos que no provienen de ese tipo de artesanías, sino que de distribuidores y quienes están
en las calles son sólo vendedores.

Fenómeno antiguo
Esto no es nada nuevo, nos comenta un asesor en seguridad que ha estado en diversos municipios de la capital, en Santiago Centro era común que
existiera un comercio ambulante y que prácticamente sabíamos quienes eran, ya que surgieron como permisos provisorios, para poder ayudar a
personas que estaban sin trabajo y por eso no generaban mayores ruidos. Sin embargo, cerca de la primera década del 2000 esto ya se empezó a
transformar y se hablaba ya, de distribuidores, porque ya no estaba la “viejita”, sino que una serie de vendedores que si bien no lo podían
reconocer públicamente, recibían una remuneración obviamente de corte ilegal por vender y así, se fueron armando estas verdaderas distribuidoras
de productos, muchos de ellos de dudosa reputación.

Volviendo al plano local, el tema llegó para quedarse y no es fácil. Es recordado el episodio de un ambulante que se intentó incendiar hace un
tiempo en la Municipalidad de Los Andes o las declaraciones del propio Alcalde subrogante de San Felipe, quien señaló que habría sido
amenazado.

Fuentes de la policía, comentan en off, que es una situación muy compleja, ya que los procesos son lentos y además muchas veces la propia gente
los defiende, entonces saben como operar cuando llegan las policías a detenerlos.

Con la nueva ley, al menos algunas cosas cambiaran, ya que esta permite el decomiso de productos por parte de las policías y de inspectores
municipales, además comentan de fuentes del Gobierno que eso permitirá seguir el hilo del delito y que no paguen justos por pecadores.

El comercio tradicional molesto
Desde las agrupaciones del comercio tradicional, vienen planteando esto hace mucho rato, ya que lo ven como una competencia desleal, ya que
ellos deben pegar impuestos, arriendos, someterse a fiscalización y compiten con productos que no tienen ninguno de esos costos y además no se
sabe su procedencia.

En ese escenario, un comerciante del centro de San Felipe, que no quiso dar su nombre señala que; “El problema es que la gente también les
compra, no tiene conciencia de la procedencia y del mal que le hacen al comercio local que es el que da trabajo y paga los impuestos, entonces si
les siguen comprando esto no se va terminar nunca remata el vendedor”.

Es ese mismo escenario, nos comenta que cerca de la navidad acá se vieron verdaderas batallas campales en las calles; “Yo no lo podía creer con
cuchillos y hasta estoques, era tierra de nadie y uno si se metía corría peligro. Dios quiera que con esta nueva ley ayude en algo y las policías
hagan su trabajo, aunque muchas veces no dan abasto”. 

Desde el Gobierno, comentan que esto es un problema que de a poco se debe ir abordando, ya que se debe seguir el hilo, como se dice encontrar al
pez grande, a quien distribuye y poder dar con el origen de este comercio ilegal.

Lo mismo,  siente una tradicional señora que vende en Los Andes con su permiso al día y que vende paños que ella misma confecciona; “Nos
meten a veces en el mismo saco y la mayoría de quienes vendemos nuestras cosas de acá solo trabajamos, esperemos que esta ley ayude”.

3   28  DE FEBRERO  2022

 Reportaje: El drama del comercio ilegal en Aconcagua



Municipalidad de Calle Larga encabeza reunión de coordinación con
DOH y el APR Las Calderas por ejecución de trabajos en el sector
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Obras de mejoramiento de matrices y de alcantarillado serán desarrollados por distintos organismos.
Ante esto el Municipio solicitó reunión para coordinar su ejecución.

En las dependencias del APR Las Calderas se llevó a cabo una reunión de coordinación entre la
Municipalidad de Calle Larga, la Dirección de Obras Hidráulicas y los representantes del sistema de
agua potable rural, con el objetivo de dar a conocer los trabajos que desarrollarán ambas instituciones.

Lo anterior, la DOH, ejecutará proyectos de ampliación de Matriz del APR Las Calderas, a cargo de la
empresa Arraval. Mientras que el Municipio pretende ejecutar el proyecto alcantarillado del sector La
Caldera y Caldera nueva, junto con un proyecto de Planta de Tratamiento de Aguas Servidas en el
sector Las Tomillas. Obras que en algún punto de su desarrollo se cruzarán, por lo que es necesario
trabajar en conjunto la ejecución de estos.

Al respecto, Alonso Retamales, director Secplan de Calle Larga señaló que, “nos hemos enterado que la
DOH está desarrollando un proyecto de cambio de matrices de agua potable. Paralelo a eso el año
pasado la Subdere aprobó el desarrollo de un proyecto de alcantarillado…Es muy importante saber
cómo nos vamos a coordinar a futuro entre las empresas que desarrollan los diseños.”
En la reunión se establecieron lineamientos para ejecutar las obras en paralelo y que estas vayan en la
misma dirección en cuanto a su diseño. Para ellos las entidades competentes, mantendrán reuniones
para de coordinación.

Inauguran 9 nuevos puntos de Wi-fi en San Esteban 
El Alcalde de San Esteban, Christian Ortega, junto al Subsecretario de Telecomunicaciones, Francisco
Moreno inauguraron nueve puntos de conexión “Wifi ChileGob 2.0” ubicados en distintos puntos de la
comuna, proyecto que dotará de conectividad de libre acceso a diferentes espacios públicos.

La ceremonia, realizada en la Plaza de la Villa Valle Nevado, contó con la presencia de las autoridades
locales, la empresa adjudicada, Salto del Soldado; la Consejera Regional, María Victoria Rodríguez, los
concejales y representantes de la junta de vecinos.

Precisamente, el alcalde Christian Ortega destacó este proyecto, ya que “Esto va en la línea de lo que
nosotros hemos planteado en temas de innovación y mejorar la conectividad de nuestra comuna, como
lo es San Esteban, rural y extensa y que hoy sin duda es necesario. Así que como alcalde y municipio
agradecer estas iniciativas, agradecer al subsecretario Moreno por estar acá en nuestra comuna,
inaugurando estos puntos, que sin duda van a favorecer mucho la vida de nuestros vecinos. 



La educación municipal de Los Andes se prepara para inicio de
clases este 2 de marzo 
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Reunión de directores de los establecimientos educacionales con el municipio para
analizar lineamientos a seguir en el actual contexto sanitario

Recientemente los directores de los 14 establecimientos que conforman la red del
Departamento de Educación Municipal de Los Andes, se reunieron con la jefa de
DAEM María Soledad Reinoso y el alcalde (s) Sergio Salazar, para abordar los
lineamientos que se esperan desarrollar para el año 2022 en materia de educación. La
instancia fue también oportunidad para dar la bienvenida a los nuevos directores que
se incorporan a sus escuelas y liceos, luego de ser ratificados en sus cargos tras pasar
por un proceso de concurso público.

En la instancia, el alcalde (s) Sergio Salazar conversó con los directivos, reforzando
las tareas que han venido desarrollando como municipio a través del Departamento de
Educación con el fin de dar tranquilidad a las familias andinas en el  actual contexto
de pandemia: “quiero transmitirle a los vecinos la certeza y la tranquilidad de que el
Departamento de Educación Municipal ha venido haciendo un trabajo profundo
justamente para brindar y entregar la mejor calidad y condiciones en materia
educativa, pero también en materia sanitaria. Hoy revisaremos el retorno presencial a
clases para que cuenten con espacios seguros y en las mejores condiciones, hay
evidencia suficiente para comprender que la forma de educar a través de métodos a
distancia no son los mismos que podrían encontrar los niños en una clase presencial”. 

En tanto la directora de DAEM de Los Andes, María Soledad Reinoso, detalló que el año escolar inicia para los estudiantes el miércoles 2 de marzo,
y que como ya ratificó el alcalde Manuel Rivera, existirá flexibilidad en cada unidad educativa para el uso de uniformes: “iremos evaluando y dando
seguimiento a este proceso para ir tomando las mejores decisiones que le permitan a nuestras comunidades trabajar tranquilas, para avanzar en lo que
significa el encuentro nuevamente de los estudiantes entre sí, resguardando todos los procesos de salud y todas las medidas que ello implique”.

En la reunión, se presentó a los cuatro nombres confirmados como directores titulares de sus respectivos establecimientos para el periodo de los
próximos cinco años: Katerine León Tapia en la Escuela España, Jeannette Segovia Delgado en el Liceo Bicentenario Técnico Amancay, Walter
Arancibia Brante en el Liceo Politécnico América y Enrique Gallardo Jiménez en el C.E.I.A Dr. Osvaldo Rojas.


